
生涯学習室 

平成２５年度 匝瑳市生涯学習センター運営審議会 

会 議 録 

 

 

○日  時  平成２６年３月１７日（月）１３：３０～１４：２５ 

○場  所  生涯学習センター ２階 講座室Ｂ 

○出席委員  石橋春雄委員長（利用団体）、須之内靖子副委員長（利用団体）、 

関和夫（野栄中学校長）、熱田康雄（学識経験者）、小泉泰清（利用団体）、 

五鬼田実智子（利用団体）、押尾悦子（利用団体）、川口城司（利用団体） 

以上８名 

○欠席委員  熱田成治（利用団体）、熱田節子（利用団体）以上２名 

○事務局   池田教育長、佐藤生涯学習課長、米元生涯学習室長、 

實川統括、宇井主査補、以上５名 

 

１．開会   米元室長が進行 

 

２．挨拶   石橋委員長、池田教育長 

 

３．議事 （ 石橋委員長が議長となり進行 ） 

 

（１）平成２５年度事業報告について 

事務局から①～③一括して事業報告の説明。 

生涯学習センターの月別利用状況のうち、８月が平成２４年度と比べ７割増

となっている理由は、空手の大会の開催と民宿の利用による。「生涯学習祭」は、

同じ時期に「公民館まつり」が開催されるため、野栄文化会等で協議した結果、

日曜日の１日開催となった。 

   （１）についての意見・質疑 

委員Ａ   ８月に空手道の大会がなかったら利用回数や利用人数は大きく変わるか。 

事務局   平成２３年度のデータを見ると、平成２４年度とほぼ差がないため、これが

平均的な利用回数・人数と理解している。 

委員Ｂ   民宿の利用は、どのような利用か。 

事務局   多目的ホールでのダンス等である。 

 

 （２）平成２６年度事業計画（案）について 

      事務局から①②一括して説明。「太巻き寿司講座」に代えて「食卓を彩る陶芸

講座」を新設。 

（２）についての意見・質疑 

委員Ｃ   フロンティア学寮について、現状は？ 

事務局   野田小・栄小は旧野栄町から継続して、平成２３年度から共興小・平和小、
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さらに平成２４年度から豊和小・椿海小を加え、八日市場第二中学校区を対象

としたさふさ委員会による通学合宿と合わせ、市内全域の児童に通学合宿の機

会を提供している。 

委員Ｃ   共興小・平和小、豊和小・椿海小の送迎はどのようにしているのか。 

事務局   近くの郵便局や農協等の駐車場まで乗せて行き、そこから先は徒歩で職員が

送り届ける、また迎えに行くという形をとっている。 

委員Ｄ   寿大学のパソコン教室について詳しく教えてほしい。 

事務局   寿大学の方を対象に、講座室Ｃで月２回程度開催。 

委員Ｂ   平成２６年度のフロンティア学寮の開催日は。 

事務局   野田・栄が６月１９～２２日、共興・平和が９月２４～２７日、豊和・椿海

が１１月１２～１５日のいずれも３泊４日で開催の予定。 

事務局   生涯学習センターの講座については、固定メンバーが核となり、毎年数割の

新しい方が加わって開催している。メンバーも含め講座の全面的な入れ替えは

しづらい状況。また予算的にも限られているため講座の増設も難しく、新規の

参加者集めに苦労している。 

委員Ｂ   講座の広報活動等について、市広報誌や各施設のカウンターへのちらしの配

置の他は。 

事務局   市のホームページへの掲載がある。 

委員Ｂ   なかなか市民に周知できていないのではないか。 

委員Ｂ   パソコン教室は。 

事務局   開催していない。 

委員Ｂ   講座の情報が市民に伝わっていないようだが、募集開始時期は。 

事務局   ４月１日発行の市広報誌に掲載、募集開始となる。 

委員Ｅ   講座やサークルの活動を公開してみてはいかがか。いつでも見学自由として

新規参加者が増えるきっかけとなればよいのでは。 

委員Ｆ   サークルにはどういったものがあるか。 

      公民館では、サークルに随時加入できるよう、情報提供されている。 

事務局   多目的ホールの利用では、空手、少林寺拳法、ピアダンス、フットサル、ソ

シアルダンスなど。会議室などは、文化会、琴、油絵、パンフラワーなど。 

      加入促進の方法については検討させていただきたい。 

 

 （３）その他 

（３）についての意見・質疑 

委員Ｃ   生涯学習室が移転して市民から苦情等あったか？ 

事務局   苦情という形ではないが、玄関から入って真正面に職員がいるため、利用者

が抵抗や威圧感を感じているようである。 

委員Ｇ   市民からは入りづらいという声をよく聞く。入るたびに声をかけていいもの

か戸惑いを感じている。何とかならないものか。 

事務局   生涯学習室が移転したため「生涯学習センター祭」の展示スペースが狭くな

り、野栄総合支所に会場を移すことになってしまった。また、各種講座やサー
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クル活動終了後にロビーでお話ししづらいようで屋外で話をしている方が多く、

心苦しく思っている。 

委員Ｂ   貸館関係で、以前は３ヶ月前に予約できたものが、２ヶ月前となり、団体の

構成員への連絡等が以前よりも大変になった。 

事務局   生涯学習課関係の他の施設とあわせるため、２ヶ月前としたもの。八日市場

ドームでは月極め会員の制度もあるので検討したい。 

委員Ｆ   公民館ではサークルの予約も１年間まとめて可能。生涯学習センターでも１

年間まとめての予約はできないか 

事務局   生涯学習センターは、もともと予約に制限はなかったが、予約したくても予

約できない、何とかしてほしいという声もあり、現在の形をとっている。 

      公民館では２月に市が主催・共催する事業、また公民館で立ち上がったサー

クルの方が予約を入れ、３月に一般の方が予約を入れる方式をとっている。 

ドームの場合は、民宿を優先に３ヶ月前から予約をとれるようになっている。

野球場は、市内の方は２カ月前、市外の方は１ヶ月前に予約可能。少年野球 

やシニア野球については予約可能日の受付開始時間に一斉に受け付けている。 

公民館の状況を確認し、より利用しやすいようにしたい。 

 


